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ТО ЛЬКО  П РИ Я ТН О Е
Что может занимать больше?
Университет получил из ДОКа кое-какую мебель. Редакцию ожидает 

шкаф.
Российская Академия и только она
Ученый Совет Университета выдвинул А.С.Проворова и В.В:Рыбакова 

кандидатами в члены-корреспонденты РАН по дополнительному списку 
(на вакансию Сибирского отделения РАН). Проворов — по специальности 
«оптика», Рыбаков — по специальности математика.

Доктор физико-математических наук, профессор, ректор КГУ 
А.С.Проворов — крупный специалист в области лазерной физики, техни
ки, технологии. Имеет более 100 научных работ.

Доктор физико-математических наук, профессор, зав. кафедрой алгебры 
и математической логики В.В.Рыбаков — признанный лидер избранного 
им научного направления, ученый с мировой известностью и авторитетом, 
автор более 70 работ.__________________________
Ежегодно — по два профессора
Установлено две вакансии на присвоение ученого звания профессора 

КГУ: одна в области естественных наук, другая — в области социаль
но-экономических и гуманитарных. Претенденты подают заявления до 10 
ноября с.г.______ _____

Л Звезды гаснут
А вот команда КВН КГ'У заняла 2-е место в полуфинальных играх и вы

была из дальнейших «соревнований». (Как еще раньше до них — «Чук
чи-Му»), Если в былые годы мы уступали только «Сибирским монахам», 
которые вроде как вне конкуренции, то теперь нас обошла Академия цвет
ных металлов и золота. Подробнее о команде КВН — на 4-й странице 
(правда, материал написан еще в состоянии радужной уверенности в побе-

,  ____________
Бродвей
А дорогу от остановки расчистили до основания, и даже с двухсторон

ним движением.
Подготовил Первый

А С П И Р А Н Т С К И М  Ф А К У Л Ь Т Е Т
Да будет вам известно, что в аспи

рантуре КГУ сейчас учится 234 ас
пиранта. Можно сказать, целый фа
культет, или даже — институт (в 
Художественном институте, напри
мер, учится всего-навсего 215 сту
дентов).

Аспирангов-то у нас много, а ка
чество обучения в аспирантуре — 
не самое лучшее. Мы сообщали уже 

^  ^оифру. что в срок защищается толь
ко 23% аспирантов от выпуска. На
верное, в связи с таким положением 
(хотя обоснование, конечно, солид
нее, но не будем особо не загру
жаться) на последнем заседании 
Ученого Совета университета рас
сматривалась КОНЦЕПЦИЯ ПОД
ГОТОВКИ ВЫСОКОКВАЛИФИ
ЦИРОВАННЫХ КАДРОВ в КГУ. 
Докладывал проректор по науке 
В.А.Сапожников.

Чтобы аспирантура была качест
венной, нужно делать туда качест
венный набор. Значит, начинать 
надо со студенческих лет. Вот пер
вый блок концептуальных мер и 
предусматривает подъем у студен
тов интереса к науке. Организация 
и стимулирование участия студен
тов в различных конкурсах, олим
пиадах, съездах. Создание творчес
кой атмосферы в студенческой сре
де и выявление талантливых людей. 
Назначение специальных стипен
дий Ученого Совета. Собираются 
выделять и командировочные, экс
педиционные расходы (!), но в пер
вую очередь ездить будут те, кого 
планируют оставить в аспирантуре 
и на работу в университете. То есть 
тут дальний прицел!. Но в общем, 
будут поддерживаться всевозмож
ные научные объединения студен
тов: ассоциации, лаборатории, цен
тры. Кому-то повезет отправиться 
на стажировку в ведущие вузы Рос
сии или за границу. И уж самое ре
альное (учитывая то, что типогра
фия университета находится в том 
же подчинении проректора по нау
ке) — обещают ежегодно издавать 
научные труды студентов и аспи

рантов.
Теперь — что могут иметь в ви

ду аспиранты. О, тут есть чем за
интересоваться.

Первое. Командировочные расхо
ды, расходы на оформление и защи
ту диссертаций закладываются в 
бюджет университета. То есть для 
университета это святое, и он берет 
на себя известные обязательства.

Второе. Учреждается 5 стипендий 
лучшим аспирантам (видимо, по ре
зультатам тоже вновь вводимых фа
культетских конкурсов «Аспирант 
года»); присуждать эти стипендии 
начнут со следующего учебного се
зона. О суммах справляйтесь сами.

Третье. Аспиранты, защитившие
ся в срок, будут поощряться. Как — 
этого еще никто не знает, но кого 
поощрят — потом расскажет.

Четвертое, С аспирантами будут 
вести более интенсивные занятия 
по иностранному языку. Увеличи
вается и нагрузка научных руково
дителей (то есть теперь вам от него 
не уйти).

Едем по Концепции дальше..Учи- 
тывая, что к отделу аспирантуры 
будет присоединено название «и 
докторантуры» — Концепция имеет 
соответствующий раздел. Доктора 
наук всем нужны. Между прочим, 
приоритетными направлениями в 
докторантуре — для скорейшего 
становления соответствующих фа
культетов — будут: филология и 
журналистика, психология, эконо
мика, физическая культура, совре
менные иностранные языки. Если 
вы прочтете эти строки как призыв: 
«Не теряйтесь!»- то будете правы.

В целом, для поддержки высоко
квалифицированных кадров в уни
верситете будет создан специаль
ный Фонд, и для соискателей кан
дидатских и докторских диссерта
ций — предоставлен современный 
компьютерный класс.

Ну как тут не сесть за диссерта
цию?

М.Кулешова

0, моя современница!..
Накануне 8 марта мы провели опрос среди мужской части студенчества. Решили облегчить 

парням задачу и вопрос задавали простой: «Что вам нравится, что вы цените в ваших сверстни
цах и современницах?» Попутно — что не нравится. Ведь есть же мнение, что мужчины могут 

рассуждать о женщинах бесконечно — хвалить и хулить. Так не послушать ли их: вдруг кто-ни
будь скажет такое, над чем, действительно, стоит задуматься? А вообще-то хотелось услышать

что-нибудь доброе и нежное...
Некоторых вопрос повергал в 

смущение. Может быть, студенты 
думают только об учебе, и их за
стали врасплох? Тем не менее 
кое-что выяснить удалось.

Олег, физик:
— Мне нравится то, что всегда 

всем мужчинам нравилось в жен
щинах: когда она хорошо выглядит, 
умеет одеваться. Говорит немного и 
по делу. Не командует. Только нач
нет командовать — сразу смертный 
приговор. Девушка должна .знать, 
где встрять, где промолчать.

Миша, химик:
— Нравится независимость. В 

то же время не нравится, когда не 
прислушиваются к мнению люби
мого мужчины. Нравятся умные и 
очень веселые. Не нравятся вуль
гарные. Еще: женщина должна 
уметь любить. Что это значит? — 
быть уверенной, что мужчина, ко
торого она любит — самый луч
ший. Не боготворить — это развра
щает, но дорожить, крепко за него 
держаться.

Саша, экономист:
— В девушках (особенно » од

ной) мне нравятся голос и взгляд. 
О-о-о! Не нравится предсказуе
мость. Ценю деловую хватку, прак
тичность, коммуникабельность — 
то, чего не было, скажем, в девуш
ках XIX века. Но, слава Богу, в на
ших современницах остались вся
кие милые женские штучки — ка
призы, нелогичность...

Группа студентов физфака, 
4-й раз не сдавших экзамен:

— Наши сверстницы всегда 
очаровательны.

— Бестолковы.
— Эмансипация зашла слишком 

далеко.
— Моя — красивая: 90-60-90. 

Не нравится, что у нее бывает лич
ное мнение, не совпадающее с мо
им.

— Хорошо, что они есть. Это 
цветы жизни, произрастающие на 
нашем болоте.

— Мужчина чувствует себя на
стоящим мужчиной, когда рядом с 
ним красивая женщина.

— Для того, чтобы понравиться 
вам, мы делаем разные глупости: 
отращиваем волосы, зарабатываем 
деньги и т.п. А вы?..

Ромчик и Витек, (Комикадзе) 
и Кот:

— Нам нравятся все девушки 
университета. Они красивы, неглу
пы. (Роме больше нравится Лена, 
Виктору — Юля. Косте — Аня). 
Нравится, когда девушки носят пла
тья, а не брюки. Джинсы — еще ку
да ни шло. Не нравится, когда гру
бо выражаются, матерятся, курят.

— Мы много ездим с гастроля
ми и со всей ответственностью зая
вляем — наши девочки (сибирские
— красноярские — универовские)
— самые красивые.

— Только женщина заставит 
мужчину трепетать, испытывать 
сильные чувства.

— Нравится раскованность... А 
с другой стороны — не нравится.

— Наши девушки соответству
ют нашему времени.

— Даже сели женщина — пре
зидент, я должен в первую очередь

1 увидеть в ней женщину.
Артем:
— Мне нравятся женщины в 

возрасте, у них больше опыта. Жиз
ненного.

Дмитрий Краснов, Петров 
Михаил, Сергиенко Юрий, эко- 
номфак:

— Самая лучшая женщина — 
ласковая, добрая, преданная и... 
красивая. Когда она свободна, рас
кованна. Но в рамках приличия. 
Нам нравятся веселые девушки, ко
торые любят хорошую компанию, с 
ними интересно общаться. Но не 
вульгарные — это несовместимо с 
образом хорошей девушки.

— Передаем привет всем, кто 
нас знает и, в частности, группе 21 
и 27. Поздравляем с праздником Ев
гению Борисовну Бухарову. Сча
стья, удачи Вам, здоровья — и быть 
добрее с нами!

— Поздравляем и всех девушек! 
Желаем вам быть любимыми, нико
гда не терять головы и оставаться 
самими собой, такими, какие вы 
есть. А иначе — это уже не вы!

Главное, что я извлекла из об
щения с вами, молодые мужчины 
университета: жизнь вертится, 
потому что есть Женщины. И 
есть Мужчины, которые ради 
нас... Ну, в общем, все — ради нас. 
С праздником!

А.Васильева

Н Е С К О Л Ь К О  С Л О В  НЕ О Ф У Т Б О Л Е
Грядущее 8-е марта, конечно, оставляет 

мало возможностей для размышлений на лю
бую тему, кроме цветочков, открыточек и 
прочих валентинообразных явлений серой 
повседневности. Но попытка не пытка.

Перед каждым мало-мальски отмечаемым 
праздником прекрасные дамы ждут советов 
по поводу одежды, приготовления блюд и т.п. 
При этом часто упускается из виду самое 
главное в девушке — характер. Чего же ждут 
парни от своих подруг, чужих подруг и всех 
окружающих виновниц торжества?

Во-первых — скромности. Например, ес
ли девушка в детстве увлекалась прыжками в 
высоту и даже получала за это грамоты, то ей 
совсем не обязательно прыгать через всех по
падающихся ей на пути юношей.

Во-вторых — понимания; пусть вам ка
жется, что седьмое кольцо в носу вашего дру
га — это перебор, а драную майку неплохо 
бы сменить на строгий костюм, главное... Ну,

вы понимаете, что главное. Правда, если он 
вам подарит не букет цветов, а диск группы с 
непроизносимым названием и длинноволо
сыми мужиками на обложке, лучшее, что вы 
можете сделать, это сказать, восхищенно гля
дя на одного из них: «Ой, как он мне нравит
ся! Он такой крутой!» Будьте уверены — в 
следующий раз ваш друг придет с цветами.

В-третьих,* но не в последних: ума, не 
превышающего его эго. Действительно, если 
вы начнете оживленно обсуждать с близстоя
щим умником сюрреалистические аспекты 
творчества Кафки, то вашему приятелю оста
нется только стоять рядом, улыбаться и чув
ствовать себя полным идиотом. А любой па
рень это просто ненавидит.

Эти маленькие хитрости, дорогие девуш
ки, помогут вам провести отличный вечер 
8-го марта. Или не помогут. С праздником!

А.Екс
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Нет, вы посмотрите, какой красивый у нас Университет!

И эта милая женщина готовит приказы на 
отчисление?! (Галина Ермолаевна Белова, 

учебная часть)

Чтобы кадры унывали? Никогда! 
(Галина Максимовна Смышляева, 

управление кадров)
Пусть не все, но некоторые-то муж

чины понимают: что бы они делали 
без женщин! (Женя и Пак)

Д о р о ги е , зам ечательны е преподавательницы  
сотрудницы  и студентки К расн оярск ого  

государственного университета!

Um имени ректората и сеоя лично поздравляю Вас 
с Международным женским днем 8 марта. Труд жен
щин в университете особенно заметен, поскольку они 
«закрывают» самые тяжелые направления работы, 
начиная от деканатов, бухгалтерии и заканчивая хо
зяйственными службами.

В этот весенний день хочу пожелать всем Вам 
здоровья, бодрости, хорошего настроения (на весь 
год!), любви и счастья.

Иектор  
А.С. Проворов Муза ученых университета. (Галина 

Семеновна Быкова, ученый секре
тарь)

Что может быть лучше, когда человек лю
бит свою работу? В приемной — всегда улы 

бающееся лицо. (Лена, секретарь ректора)

Никто из нас не обходился без научной библиотеки КГУ. А 
вот это — ее директор. (Евгения Гавриловна Кривоносова) Декан такого факультета, как эконом, должна 

быть эталоном деловой женщины. (Евгения Бо 
рисовна Бухарова)

Нужно знать первую леди, чтобы иметь 
счастье открьГгь перед ней дверь. (Ольга 

Геннадьевна Проворова, декан ППФ)

Беспокойные постояльцы — редакция «УЖа» — наконец, покинула окку
пированную территорию РИО. И здесь опять воцарилась атмосфера ми

ра и спокойной работы. Прямо сердце радуется. Не вернуться ли? (Татья 
на Михайловна Пыжик с коллективом)

Вы думаете, им самим не приятно выдать зарплату к 8-му марта? (Вера Вла 
димировна Молодкина, финансовое управление, и Флора Артемовна Цвижба,

главный бухгалтер)
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СЕССИЯ: А ЧТО У ВАС?

Сессия сдана. Почти всеми. Кое-кем сразу и давно, а кто-то любит эти игры и про
длевает себе удовольствие максимально долго. Кто-то — увы, гуд бай, май френд, 

гуд бай. (Что всегда радостно в этой грустной ситуации — таких единицы). В целом — 
временные трудности преодолены, жизнь продолжается, следующие издевательства 

над студентами (или преподавателями?) назначены на лето.

7 марта 1997г. ----- —

БИОЛОГИ. Средний процент ус
певаемости по факультету — 94. До
вольно высокий и процент качества 
(сессия, сданная только на хорошо и 
отлично)- 57. Этот последний показа
тель от курса к курсу растет: 1 —  29%, 
2 —  54%, 3 — 59%, 4 — 68%, 5 — 
90%. Вообще, факультет неплохо смо
трится. Тревожна только ситуация на 1 
курсе. Информатику, например, из 110 
студентов только 47 сдали с первого 
раза. Очень слабой оказалась подго
товка по Истории Отечества. (С этим 
предметом не ладят и другие «естест
веннонаучные» факультеты).

МАТЕМ АТИКИ. Средняя успе
ваемость и процент качества на этом 
факультете оказались самыми низки
ми. Но, в общем-то, это обычная ситу
ация для факультета: математика — 
сложный абстрактный материал. Тра
диционной оказалась и очень низкая 
успеваемость особенно на 3-м курсе, 
т.к. он самый трудный. На факультете 
—  4 мини-сессии. И хотя,всех они ус
траивают (в том числе и студентов), 
может быть, и они как-то влияют на 
результат.

ФИЗИКИ. Средний процент каче
ства — 29, средний процент успевае
мости —  69 Чем старше курс, тем луч
ше успеваемость (соответственно: 
4 9 -6 8 -79-81-86). Ну, а качество — 
скачет то вверх, то вниз 
(1 7 -1 5 -3 8 -2 9 -6 6 ). По сравнению  с 
предыдущим годом значительно ухуд
шилось положение на 1 курсе. Наи
большее число пересдач — по алгебре 
и истории. Ряд дисциплин, которые 
традиционно читались одними лекто
рами, в этом году вели новые препода
ватели. Есть мнение, что это могло по

влиять на результаты сессии.
Х И М И К И . Сравнивая с прошлым 

годом — ситуация почти не измени
лась. Небольшой провал наблюдается 
на 2 курсе. Объясняется это не очень 
сильным прошлогодним набором и 
тем, что у второкурсников сложные 
дисциплины  (диф ф еренциальны е 
уравнения, физика). Тревожит число 
задолж ников на факультете — 57. 
Средний показатель качества —  44%, 
показатель успеваемости —  88%.

Э К О Н О М И С Т Ы . Средний пока
затель качества —  28%; показатель ус
певаемости — 72%. В эту сессию на 
одном из старших курсов произошло 
ЧП. Три экзамена должны были сда
ваться на компьютере (тесты). По од
ному из них с сервера произошла утеч
ка информации. Весь курс знал вопро
сы и ответы. Поэтому пришлось отме
нять тестовый экзамен, а к устной сда
че студенты не были готовы.

Есть и другие проблемы на фа
культете: трудно организовать пере
сдачу в установленные сроки, т.к. в 
это время идут экзамены у заочников. 
Но это что) Студенты стали не являть
ся на пересдачи, не имея на то веских 
оснований. Так что назрела необходи

мость разработать оптимальную систе
му допуска к сессии и пересдачам.

В отличие от больш инства фа
культетов, у экономистов чем старше 
курс, тем хуже успеваемость (2 — 
75%, 3 — 66%, 4 — 63%). Но на 5 кур
се — значительный «прирост» процен
тов (с 63 — аж до 95). Наверное, пото
му что на 5 курсе учатся всего 2 меся
ца, интенсивно. Тут трудно не посе
щать, и успеваемость растет.

Ю РИ С ТЫ . Процент успеваемо
сти почти одинаковый —  в среднем 
87. А вот «средний» показатель каче
ства —  51 —  тянет вниз первый курс 
(хотя по сравнению с первокурсника
ми других факультетов он не такой уж 
и низкий — 39%). Впрочем, у юристов 
итоги вновь подведены только по трем 
курсам.

Ф И Л О Л О ГИ . Общая картина у 
филологов неплохая, почти прошло
годняя. ПК —  56%, ПУ — 73%. Отме
чаются некоторые особенности этого 
года. Первое: на 1 курсе резко снизи
лась успеваемость у филологов, зато 
почти 100-процентная — у журнали
стов. Второе: снижение успеваемости 
пятикурсников. Возможно, из-за гос- 
экзаменов по литературоведению (ка

тастрофически не хватает литерату
ры!) и журналистике.

П И Ф . ПК — 60, ПУ —  82. С этим 
факультетом (хотя цифры неплохие) 
все непросто. На 1 курсе —  разные 
группы (Например, физиков, матема
тиков, искусствоведов), и картина по 
ним очень разная. На 3 курсе — про
вал в успеваемости. Возможно, потому 
что там объединены «пришельцы» с 
разных факультетов.

С О В Р Е М Е Н Н Ы Е  И Н О С Т Р А Н 
Н Ы Е Я ЗЫ К И . Цифры по факультеты 
очень хороши. Г1К —  76%, ПУ — 98% 
(немного подводит второй курс, на 1 и 
3 —  стопроцентная успеваемость!) 
Возможно, помогает то, что экзамен 
по основным языкам — дробный (4 те
ста + устный экзамен), и студенты по
нимают, что, не сдав письменный, не 
будут допущены к устному. Испортит
ся ли картина на 4 курсе (их пока толь
ко три). Когда начнутся более сложные 
дисциплины?

С О Ц И А Л Ь Н Ы Е  Р А Б О Т Н И К И .
Только первокурсники этого факуль
тета имеют 96% успеваемости, а вто
рой, третий, четвертый, пятый курсы
—  100%!!! Высок и процент качества
—  63.
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О Б Щ И Е  З А М Е Ч А Н И Я

Итоги сессии обсуждались на пос
леднем Ученом Совете. По факульте
там современных иностранных языков 
и социальной работы было высказано 
предположение: а не занижены ли тре
бования к студентам? По факультетам 
математическому, физическому, эко
номическому (где картина традицион
но повторяется) —  а не завышены ли 
требования?

Как правило,>самые низкие пока
затели —  на первых курсах. Это объя
сняется рядом «знакомых» причин: 
оторванность от дома (для кого-то — 
впервые), экономические трудности, 
неадаптированность к вузовскому (в 
отличие от школьного) преподаванию. 
Но в этом году факультеты сделали и 
новый вывод: наличие «профильных» 
классов в школах негативно сказыва
ется на общей подготовке. Например, 
выпускники биологических классов 
хуже подготовлены по другим предме
там.

Нельзя не отметить еще одно ба
нальное, но важное для учебного про
цесса: учебная база уэщверсиТСТа с ка- 
ждым rq ^rtf стареет. Ситуация такова, 
что очень скоро у нас вообще может 
не быть «материальной базы»: нет ли
тературы, отжившее оборудование, не 
хватает элементарных банок-склянок. 
Удивительно, что успеваемость еще 
достаточно высока.

(Все цифры даны на 1.03.97)

А.ПархоменкоА.М.Буровский
Что такое «Антропоэкософия»: 

зачем я это сделал; как с ней бороться; с чем это едят?

В июне 1996 г. я имел неосторо
жность защитить докторскую 
диссертацию... Тема диссерта

ции звучала как «Возникновение и проб
лематика антропоэкологии». Первона
чально защищаться хотел в Москве; там, 
в Российской Академии Управления, в 
1991 г. возникло первое научное учреж
дение, заимавшиееся ноосферологией: 
Ноосферно-экологический институт во 
главе с весьма известным советским 
ученым — академиком Аркадием Дмит
риевичем Урсулом. Но в ноябре 1993 г. 
кому-то из ельциноидов пришла в голо
ву «гениальная мысль» — именно здесь, 
в бывшей Академии марксизма-лени
низма при ЦК, и затаились самые отпе
тые, самые страшные коммунисты. .. 
Академию управления «победили» (хо
рош о хоть, обош лось без танковы х 
атак), разогнали и снова согнали, пре
вратив в Академию государственной 
службы при Президенте РФ. Ноосфер
но-экологический институт при этом 
был превращен в скромную кафедру Со
циальной экологии, с гораздо меньшими 
правами и возможностями. А.Д.Урсул 
продолжал «лоббировать» мою работу 
—  но для Ученого совета она уже утра
тила прежнюю актуальность...

И пришлось мне защищаться в Бар
науле, и «крестным отцом» этой защиты 
стал Геннадий Федорович Немировский. 
А поскольку «рекомендовала к защите» 
меня кафедра Теории и истории культу
ры, получается, наш Университет имеет 
к моей защите некоторое отношение 
(чего первоначально я хотел избежать).

/.
Антропоэкология —  это учение о 

бытии человека в ландшафтной оболоч
ке Земли. Ведь давным-давно не суще
ствует тех ландшафтов, которые про
должают «изучать» в средней школе.

Там, где карта окрашена в цвет «поя
са широколиственных лесов», уже не
сколько тысяч лет нет никаких «широ
колиственных». Там идут наборы антро
погенных — то есть созданных челове
ком — ландшафтов: полей разных куль
тур, садов, покосов, лугов и огородов. 
Каждый из этих ландшафтов создан че
ловеком, и сущетвует только благодаря 
нашему постоянному труду. И даже ост
ровки настоящих широколиственных ле
сов — искусственно поддерживаются 
человеком или в виде заповедников и за
казников, или используются в хозяйст
венной деятельности —  для заготовки 
древесины, для пастьбы скота, охоты, 
сбора «дикорастущих» и т.д.. Да и рас
тут эти леса, как правило, там, где лет 
200, 300 или 500 лежали поля и луга.

«Пояс ш ироколиственных лесов» 
восстановится только в том случае, если 
человек внезапно исчезнет, да и то не 
сразу. Без приложения труда поля зарас
тут — сначала травой; года через 3-4 — 
кустарником; спустя лет 20-30 — бере
зой. За те же 3-4 года одичают сады; за 
40-50 лет плодовые деревья в них нач
нут замещаться дубом, каштаном и кле
ном. Домашние животные частью вым
рут, частью одичают, частью смешаются 
с родственными дикими —  как сейчас 
одичалые собаки скрещиваются с вол
ком, создавая популяции «волкопсов».

Несколько дней на стенде объявлений красовалось поздравление 
Андрею Михайловичу Буровскому с успешной зашитой им док
торской диссертации. Мы присоединяемся к этим поздравлениям, 
а учитывая, что философская тема «общечеловечески» интересна 
— публикуем что-то вроде реферата в популярном авторском из- 
ложении.

койно, без эмоций Не случайно же кос
могония Коперника родилась гораздо 
раньше, чем, стажем, «теория архети
пов» К. Юнга.

Так же и рождение теории антропо
геосферы в ноосферологии «запоздало» 
по сравнению с теорией биосферы. И до 
сих пор существовали только отдельные 
подходы к такой теории. Наиболее изве
стный «подход» —  теория Льва Гумиле- 
ва об «этносах» как способах жизни в 
ландшафте. Менее известна теория ан
тропогеоценоза акад. В .П.Алексеева, 
книга «Арктическая этноэкология» Иго
ря Крупника, концепция социоестест- 
венной истории Эдуарда Сальмановича 
Кульпина. Есть и многое другое, о чем 
можно говорить на протяжении многих 
часов.

3.
Уже в 1994 г. я издал книжку «Ан

тропоэкология. Концепция антропогео
сферы: ее сущности, морфологии, струк
туры, динамики, истории». В ней я пред
ложил оригинальную классификацию 
ландшафтов антропогеосферы —  и ан
тропогенных, и неантрбпогенных. Раз
работал систему представлений о-струк
туре антропогеосферы, состоящей из ан- 
тропогеоценозов и более крупных ан
тропогеосистем. Антропогеосистемами 
являются, кстати, и государства, и наро
ды, и экономические районы.

В той же книжке я показал, что раз
витие общества в ландшафтной оболоч
ке Земли протекает не везде одинаково.
Там, где сталкиваются ландшафты с раз
ными условиями, образуются контраст
ные регионы. В них деятельность чело
века поневоле многовариантна. Человек 
здесь подвергается воздействию самых 
разнообразных сил. К таким особенным, 
контрастным и мозаичным местам ан
тропогеосферы, я приложил широко ис
пользуем ы й Л .Гум илевы м  термин 
П.Савицкого —  «месторазвитие». В та
ких местах развитие культуры идет убы
стрение. М есторазвитием является и 
район Красноярска, и Минусинская кот
ловина — тут на территории, лежащей 
на разных высотах, есть и степь, и лес, и 
долины больших и малых рек. Не слу
чайно именно в этих местах постоянно 
возникали новые культуры, а пришед
шие из других земель — .изменялись, 
приобретали новые черты (что прекрас
но Прослеживается по данным археоло- 
гии).

А в монотонных ландшафтах —  на
пример, в тайге Восточной Сибири на 
правобережье Енисея, — развитие куль
туры шло замедленными темпами. Эти 
наблюдения имеют и практическую сто
рону: можно прогнозировать развитие 
населенных пунктов, регионов и целых 
стран в зависимости от их положения в 
пространстве. Например, становится 
очевидной ошибка, совершенная в 1959 
г. —  когда центр Сибирского отделения

А дикие ж ивот
ные, сохранивши
еся в заповедни
ках, заказниках, 
островках малоос
военного челове
ком леса, размно- 
жатся и займ ут ^ ^ ^ ш яш т т т т т ш “ ш^ ш т  

новые места обитания —  новые леса. И 
через полвека реальное положение дел 
на местности будет почти полностью -о- 
ответствовать карте.

Точно так же, если полностью запус
теет Красноярск, на его территории про
изойдет смена целого ряда ландшафтов 
—  пока не восстановится ландшафт со
снового леса. Эти смены ландшафтов в 
экологии носят красивое название «сук
цессия».

Во всей ландшафтной оболочке Зем
ли произошла «антропогенная сукцес
сия» —  то есть человек (вернее —  соци
альные сообщества людей) создал систе
му ландшафтов. Узловыми точками ан
тропогеосферы являются поселки, де
ревни, города. В этих точках пространс
тва ландшафтная сфера изменена силь
нее всего. Они являются центрами осво
ения территорий и ландшафтов. В них 
накапливается, перерабатывается, изме
няется то, что извлекается из других 
ландшафтов.

Разработка теории «ландшафтной 
оболочки Земли с мыслящим вещест
вом» и стала темой моей докторской 
диссертации. Теория антропогеосферы 
могла быть разработана только в логике 
направления, которое все чаще называ
ют «ноосферологией». Основоположник 
этого направления в философии и науке, 
Владимир Иванович Вернадский, создал 
концепцию биосферы и перехода ее в 
ноосферу. Развивая идеи
В.И.Вернадского, российские ученые 
создали грандиозную концепцию гло
бального эволюционизма, — эволюции 
Земли и Вселенной в целом, появления 
и места в ней живых существ и челове
ка, взаимодействия неживого, живого и 
мыслящего вещества. Структура ноо
сферологии сложна и все более услож
няется. В ней давно наметилось не
сколько направлений, и «мое» — только 
одно из многих.

2.
Кстати, уже давно существует строй

ная, внутренне непротиворечивая конце
пция биосферы, и биогеосферы —  «Зем
ли с живым веществом» и «ландшафт
ной оболочки Земли с живым вещест
вом», то нет ничего похожего на анало
гичную теорию «Земли с мыслящим ве
ществом» или «ландшафтной оболочки 
с мыслящим веществом». И нет теории 
всего, что в ней происходит.

Причина, разумеется, коренится и в 
идеологических запретах. Ведь, «как из
вестно», все, что нужно знать о челове
ческом обществе, уже сказал К.Маркс и 
развили Брежнев и Суслов. Другая при
чина, более общая —  человек вообще 
легче и проще познает то, что его мень
ше касается. К тому, что не задевает те
бя лично и таких, как ты —  легче отне
стись как к пассивному объекту воздей
ствия. И легче познать это логично, спо-
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туры обречены на замедленное разви
тие. Располагать какие-то новые струк
туры, тем более центры структур, важ
ных в масштабе региона и России, имеет 
смысл в городах с контрастной, мозаич
ной средой обитания: в Красноярске, 
Иркутске, Барнауле, М инусинске. То 
есть можно, конечно, «всадить» в Ново
сибирск огромные ресурсы, колоссаль
ные денежные средства и за их счет под
держивать его как «Центр». Но собст
венного развития, без «подпорок» в 
этом случае не будет. А в Красноярске, 
безо всяких финансовых «подкормок», 
материальных «впрыскиваний», без «ор
ганизаторской деятельности КПСС» и 
так идет интересный и яркий культур
ный процесс (о нем моя статья «Красно
ярский педагогический феномен», кото
рая должна скоро выйти в журнале «На
родное образование»). То же самое — в 
Иркутске, в Барнауле, где сам собой, без 
всякой «руководящей роли» и без само
званых «руководителей» слож ились 
слои местных интеллектуалов.

4.
В антропогеосфере постоянно возни

кают культуры более рационализован
ные, более «интеллектуальные». Люди в 
этих культурах оказываются как бы бо
лее «взрослыми», чем соседи. Они само
стоятельнее, активнее и за единицу вре
мени добиваются больше, чем их сосе
ди. Такие культуры привлекательны и 
интересны. Заимствовать их —  выгодно 
для собственного развития. Одновре
менно такие культуры — активны, даже 
агрессивны. Интеллектуальное превос
ходство оборачивается техническим. 
Техническое —  военным. Возникают 
империи —  не в ругательном смысле, в 
научном. С «периферии» Империи к 
«Центру» поступают потоки вещества и 
энергии (попросту говоря — материаль
ных ценностей), и это позволяет «Цент
ру» быстро развиваться и максимально 
полно реализовывать свой культурный 
потенциал.

Так эллины, возлюбившие мудрость, 
и сделавшие частную собственность и 
инициативу основами экономической и 
культурной жизни, быстро стали гегемо
ном всего Восточного Средиземноморья 
и Переднего Востока. Сама система эл
линизма возникла как следствие завое
вания крохотной Элладой огромной 
Персидской империи.

«Имперская культура» развивается в 
оптимальных условиях... и наступает 
краткий миг максимального расцвета 
«имперской» культуры. Эллада — V в 
до Р.Х. ; Римская империя I-II вв. по 
Р.Х.; Российская — XIX начала XX вв ... 
Каждый из таких взлетов явит образцы 
блестящих достижений в науках и ис
кусствах, независимого поведения гор
дых и сильных людей, приключений ин
теллекта и духа. Такие эпохи становятся 
своего рода «этшиЦнами», которые гря

дущие поколения будут долго, долго 
вспоминать...

Ибо неизбежно «завоеванные» дос
тигнут уровня «завоевателей», — как 
иллирийцы и лидийцы освоили эллин
скую культуру, а иберы и галлы —  рим
скую. И тогда «Центр» утрачивает свое 
исключительное положение... и «вели
кая/ >лоха сменяется эпохою развала и 
запустения. Гак запустела Италия III — 
V вв. по Р.Х.; так случилось...гм..гм... с 
Нечерноземьем..

5.
Книжка 1994-го года была сделана 

из рук вон плохо (первый блин...), но ра
зошлась мгновенно. Тираж я дарил всем 
теоретикам-ноосферологам, археоло
гам, биологам, социологам  и т.д. —  
всем, чье мнение меня интересовало. 
Обсуждение позволило быстро сделать 
новый вариант и представить его как 
диссертацию, — ту самую, защищенную 
в Барнауле. А одновременно шла дора
ботка книги, подготовка ее к новому из
данию, с учетом замечаний и дискуссий. 
Захотелось переменить название. Под 
«антропоэкологией» подразумеваются 
весьма разные вещи; часто это слово ис
пользуется как синоним «экология чело
века».

Моя жена, Елена Викторовна, приду
мала слово «Антропоэкософия». Ну, 
«антропос» —  переводить не стану. 
«София» же переводится и как «Муд
рость», и как «смысл», и как «сокровен
ное содемшние». Учение о «софийно- 
сти» как божественной мудрости соста
вляет важную часть Православного бо
гословия. О «софийности хозяйства» и 
деятельности человека в целом нйписал 
книгу отец Сергий Булгаков.

Сейчас книга «Антропоэкософия» 
подготовлена к печати. Впрочем, разра
ботка концепция антропогеосферы — 
только часть того, что я делаю в ноосфе
рологии.

Много интересных результатов дали 
работы Антропоэкологической экспеди
ции. В качестве объекта избирается уча
сток максимально «емких» контрастных 
и мозаичных ландшафтов. В этой экспе
диции одновременно запускается не
сколько программ изучения выбранной 
территории. Исследуется и геологичес
кая история, и животный и раститель
ный мир, и деятельность современного 
человека, и человека ископаемого. Ре
зультатом является целостное представ
ление о развитии неживого, живого и 
мыслящего вещества на данной локаль
ной территории. Результаты, опублико
ванные в журналах «Родина», «Россий
ская археология» и «Вестник Евразии», 
в ряде сборников, настолько интерсены, 
что у меня возникло снобистское жела
ние защитить еще одну докторскую — 
по археологии.

Впрочем, по концепции Ноосферно- 
го образования наработано уже на вер
ные три докторских. Но это уже —  тема 
особая...



Все читатели газеты, конечно, 
знают, что редакция «Университет
ской жизни» издает такж е газету 
«Студент», вокруг которой сформиро
вался молодежный информационный 
центр (уже зарегистрировавшийся и 
получивший статус), и центр этот ос
ваивает разные направления деятель
ности. Сейчас, наряду с уже сущест
вующим агентством по трудоустрой
ству «ШАНС» оформляется новое и 
очень нужное вам направление «Сер
вис Служба 42-21». Цели службы — 
облегчить студентам жизнь. Мы сами
—  студенты, и прекрасно знаем сту
денческие проблемы. Негде распеча
тать текст, нужно что-то скопировать, 
перевести, решить. Да и мало ли что 
еще! Создав службу в университете, 
мы искренне верим, что при необхо
димости вы обратитесь именно к нам, 
а мы с готовностью будем вам слу
жить.

Мы хотим узнать — какую проб
лему чаще всею приходиться вам ре
шать? Для начала предлагаем неболь
шой перечень услуг. Возможно, они 
не покажутся вам дешевле, чем в дру
гих местах. Но стоит оговориться: у 
информационного центра нет еще ни 
своего принтера, ни ксерокса. Мы бу
дем только искать для вас фирмы, где 
заказанную вами работу можно сде
лать оперативно и по средней цене. 
Но мы не собираемся стоять на месте
—  завтра предложим вам услуги каче
ственнее, быстрее и лучше. Мы увере
ны, что вместе мы будем решать на
ши проблемы в 2 раза эффективнее.

Итак, набор рукописного текста 
(1 страница)—  10.000 рублей.

Распечатка на лазерном принтере 
(1 страница) — 5.000 руб.

Распечатка на струйном принтере
—  15.000

Резка документов по формату (1 
разрез на 100 листов) —  2000 руб.

Сканирование (1 стр. А4) —  5.000
руб.

Все работы проводятся на фин
ской качественной бумаге 90 
руб./лист.

Если у вас проблемы с языком 
(английский, немецкий) —  наш спе
циалист сделает любые переводы с 
иностранного на русский и наоборот.

В будущем мы планируем пред
ложить студентам такие услуги, как: 
рефераты, курсовые и дипломные ра
боты, решение задач на языках, чер
чение, копирование и другое. Обра
щайтесь в ауд. 42-21 или звоните по 
тел..44-09-17.

Позвольте не согласиться!
В газете «Университетская 

жизнь», N 1 от 18.02.97, корреспон
дент газеты вместе с проректором 
В.И.Петрищевым подняли очень ва
жную тему по организации общест
венного питания в КГУ. Меня, как 
директора комбината питания, эта 
проблема волнует еще больше. И 
планов масса, идеи великолепные. 
Но вся беда в том, что для воплоще
ния их в жизнь нужны деньги. И не
малые.

Для тех, кто мало знаком с на
шим предприятием, хочу немножко 
описать структуру комбината пита
ния. Комбинат питания КГУ явля
ется структурным подразделением 
университета, внесен в его устав. 
По положению — это государствен
ное предприятие третьей наценоч- 
ной категории без права заниматься 
коммерческой деятельностью (пре
дусматривается поддержка государ
ством для покрытия некоторых ви
дов издержек во избежание убытков 
при ограниченных наценках на про
дукцию).

В состав комбината входит цен
тральная столовая, бар, столовая в 
корпусе на Маерчака,6. буфеты в 
общежитиях NN 2 и 4, киоск в глав
ном корпусе, лоток там же. В киос
ке можно приобрести горячие, запе
ченные в тесте сосиски, чебуреки, 
беляши, кофе, кондитерские и вы- 
печные изделия, напитки, фрукты. 
На лотке с помощью сосисковарки 
всегда можно перекусить горячим, 
гамбургером, пиццей, пирожными, 
даже заливным. Ассортимент широ
кий, цены ниже, чем в коммерчес
ком ларьке, но зачастую студенты 
их не сравнивают и переплачивают, 
покупая не у нас.

Все подробности о работе ком
бината рассказать через газету про
сто невозможно. Скажу вот что: хо
тя работаем мы в тяжелых бытовых 
условиях (их перестройка идет нс 
очень быстрыми темпами из-за от
сутствия средств на развитие), но 
те, кто питается у нас, не смогли не 
заметить, что в меню очень широ
кий ассортимент, качество-блюд 
улучшилось, появилось много но
вых блюд и изделий по доступным 
для студентов ценам. Насколько 
хватило средств — изменили внеш
ний вид бара, а также столовой 
юридического факультета. Установ
лены аппараты «Кока-Кола», в тес
ном контакте работаем с фирмами 
«Пепси» и «Пикра» и т.д. Будем и 
дальше вносить что-то новое по ус

лугам и интерьеру.
Для студентов и сотрудников 

КГУ комбинатом питания открыт 
киоск по продаже хоз.товаров, кос
метики и предметов личной гигие
ны, которые получаем непосредст
венно от официальных дистрибью
торов ведущих фирм и устанавлива
ем цены ниже рыночных. Пригла
шаем всех пользоваться услугами 
киоска в целях экономии денег и 
времени на поиски предметов по
вседневного спроса.

Возвращаясь к статье «Кушать 
подано, господа», хочу заметить, 
что за 10 лег работы в комбцнате 
питания приходилось проводить 
много обслуживании, и все были 
довольны, в том числе и иностран
цы. Другое дело, что не было соот
ветствующего помещения. Мы 
очень надеялись, что капитальный 
ремонт, начатый в столовой не
сколько лег назад, решит эти проб
лемы, но не тут-то было. Настали 
тяжелые времена для всей высшей 
школы. Правда, я надеялась, что бу
дут изысканы хотя бы небольшие 
средства для приведения столовой в 
надлежащее санитарное состояние, 
пусть даже маленькими шажками. 
Но вместо этого — просто пере
черкнули многолетний труд всего 
коллектива, который зимой работал 
при очень низких температурах и 
без горячей воды. Очень многие 
аналогичные предприятия уже дав
но развалились, а комбинат питания 
КГУ выстоял, продолжает кормить 
студентов горячими обедами, сво
дит концы с концами, сдерживает 
рост цен на блюда, исправно платит 
налоги, выплачивает зарплату сво
им работникам со своих собствен
ных средств, а не из бюджета.

Нас бы впору поддержать, а не 
представлять в черном свете через 
прессу. И если кому-то повезло в 
нынешней жизни, что их факультет 
или управление оказалось престиж
ным, и внебюджетные средства за
рабатываю гея быстро и в достаточ
ном количестве, то поделитесь ими 
для создания уюта в столовой, об
щежитиях для своих же студентов и 
преподавателей. Не надо забывать, 
что основная масса студентов — 
небогаты, и им не но карману цены 
сервиса. Главное — обеспечить их 
горячим, сбалансированным пита
нием, из натуральных продуктов, а 
не концентратов, которые преду
сматривает «общепит по-американ
ски». Зачем вкладывать в интерьер

слишком большие средства, кото
рые в студенческом общепите нико
гда не окупятся, тем более не при
несут сверхдоходов.

Если уж писать, то надо раскры
вать картину прекрасного будущего 
в полном объеме. Так, в комбинате' 
салат из кальмаров весом 100 гр. 
стоит 3 тыс.рублей, а вы предлагае
те 50 гр. за 4,1 тыс.руб. Какой вы
ход бифштекса с картофельным пю
ре за 8.4 тыс.руб.? И мясо в горшоч
ках — не ваше фирменное блюдо, а 
давно занесено в сборник рецептур. 
И т.д. Массовое питание — это не 
питание ограниченного континген
та с гарантией реализации. Зачем 
говорить о «винной карге», если 
продажа вино-водочных изделий 
категорически запрещена на терри
тории учебных заведений и в 
600-стах метрах от них?

Тухлые продукты мы тоже не 
предлагаем. Мы получаем продук
ты пусть не с рынка, но малыми 
партиями по накладным и с серти
фикатами. Квалификация поваров и 
кондитеров у нас ничуть не ниже, 
чем у 11.А.Волощук. Готовить мо
гут.самые сложные блюда, заказы
вайте. Сейчас все обслуживания 
проводятся не в комбинате питания, 
откуда же взяться доходам? Прове
дите лучше социологический опрос 
— почему студенты и преподавате
ли мало посещают столовую. У од
них — давно сложившийся стерео
тип о столовых (хотя, если бы при
шли,- то убедились бы в обратном). 
У других — просто нет средств. 
Стипендии на проезд не хватает 
(ведь коммерческим транспортом 
все равно приходится пользовать
ся). Я уверена, что многие со мной 
согласятся: не нужно делать пир во 
время чумы, тратить деньги на бо
гатые апартаменты (за исключени
ем зала официальных приемов), а 
лучше изыскать средства на скром
ный ремонт, отремонтировать ме
бель, давно списанное оборудова
ние, заключить договор с лифтрс- 
монтом, чтобы не таскать на себе 
мешки с мукой на 2-й этаж.

К слову сказать, к началу учеб
ного года не нашлось денег на 
«КЧ», чтобы побелить зал столо
вой. А если у кого-то мною лиш
них денег, то направляйте их на 
удешевление питания студентов и 
молоко преподавателям и лаборан
там, у которых, вредные условия 
труда! Это будет действенная по
мощь и забота.

Б о л ь ш о е  К В Н о в с к о е  с п а с и б о !
Перед вами небольшой рас

сказ о команде КВН Госуниверси- 
тета, которой в этом году испол
нилось 4 года.

Что такое нынешняя команда, 
из кого она состоит, чем дышит, 
как шутит?

Состав команды около 25 че
ловек, почему около, потому что 
он периодически меняется. При
ходят новые люди, уходят старич
ки. кстати, половина команды — 
это пятикурсники, которые в этом 
году заканчивают Университет, и 
в следующем году команде пред
стоит серьезно обновиться. А сей
час в ней играют не только сту
денты, но и аспиранты, выпускни
ки КГУ, отчисленные студенты и 
просто безработные. Представле
ны практически все факультеты: 
эконом, физфак, ППФ, химфак, 
матфак и др.

Дышит команда воздухом, 
иногда создает специфическую 
атмосферу юмора, смеха, хохмы и 
пытается дышать, предлагая дру
гим попробовать не задохнуться. 
Шутки в.команде пишут все, даже 
те, кто не умеет их писать и при
думывать. Просто все садятся в 
круг и пишут, пишут, а потом от
дают диспетчеру (главному сце
наристу), он все это читает и сме? 
ется, и пишет свой вариант сцена
рия. Дня за два до игры все соби
раются опять вместе и начинают 
репетировать, по ходу дела меняя

сценарий до неузнаваемости. (На
до сказать, ребята стараются шу
тить мягко, интеллигентно, смеш
но).

В январе команда съездила на 
Международный фестиваль КВН 
в г.Сочи. Небольшой отчет по 
этому поводу:

Для поездки нужна была боль
шая сумма денег, и практически с 
сентября менеджерская группа 
команды занималась тем, что ис
кала спонсора. В конце концов 
спонсор был найден, но об этом 
чуть-чуть позже. Таким образом 
команда в количестве 10 человек 
с успехом приехала на фестиваль 
и поселилась в гостинице «Жем
чужная», где, кстати, находился в 
это время и штаб КВН, центр 
КВНовского движения. В этой же 
гостинице проходил отсмотр 
КВНовских команд, которых ока
залось порядка 150 штук.

Перед тем, как нам выйти на 
подмостки, в конференц-зале гос
тиницы, где этот отсмотр и про
ходил, нам было рекомендовано 
показать сценарий редакторам 
(А.Чивурии, М.Марфин), которые 
посоветовали убрать старые, по
шлые шутки. После того, как к 
ним сходила наша сценарная 
группа, мы раза 3 переделывали 
свое вступление, и репетировали, 
репетировали.

На следующий день был от
смотр. Нужно сказать, выступили

мы неплохо (над нашими репри
зами зал смеялся) и прошли во 
второй тур отсмотра. Во втором 
туре показали измененную про
грамму, и по итогам нас пригла
сили играть в 1-й лиге в группе 
«Старт» КВН СНГ. Так что зада
чи, поставленные перед коман
дой, были достигнуты. А задач 
насчитывается несколько. 
Во-первых, пройти в I-ю  лигу, 
во-вторых, оценить, пусть субъе
ктивно, качество наших реприз на 
фоне реприз первоклассных ко
манд, в-третьих, посмотреть, на
сколько команда мобильна и в ка
кие сроки может переделывать 
свои выступления (так как пос
леднее проделывалось регулярно, 
то вывод один — может).

Теперь о главном — о спонсо
рах. Наша поездка стала возмож
ной благодаря фирме «ТЕАТ- 
РОН» и фирме «СПУТНИК». В 
этом месте команда говорит хо
ром: «Огромное спасибо этим 
фирмам и отдельное спасибо их 
руководителям!». Нельзя не отме
тить, что генеральный директор 
фирмы «ТЕАТРОН» — «наш че
ловек», т.е. университетский. Он 
преподаватель. А преподает он 
«Социальную педагогику» на 
ППФ. Как вы уже догадались, это 
Бокатюк Геннадий Алексеевич. 
«Спасибо, Геннадий Алексеевич, 
что вы есть!» (Команда КВН 
КГУ). А у команды теперь есть

генеральный спонсор.
Особую благодарность мы 

должны выразить Октябрьскому 
отделу по делам молодежи и лич
но Сафоновой Тамаре Евгеньевне 
за постоянную помощь и поддер
жку КВНщиков. А еще спасибо 
краевому комитету по делам мо
лодежи и лично Юдину Николаю 
Михайловичу за моральную под
держку и помощь. Ну и, естест
венно, Спасибо (с большой бук
вы) профкому студентов КГУ и 
его председателю Беспрозванных 
Наталье Владимировне за все, что 
она делает для команды.

Теперь немного о наших пла
нах. Во-первых, команда играет в 
III Краевом фестивале «КВН на 
Енисее». А во-вторых, собирает
ся участвовать в играх I-й лиги 
КВН СНГ. Мы работаем и наде
емся, что не обманем ожиданий 
своих болельщиков.

Вано Черно-Белый
P.S. Н еб о льш о е  о б р а щ ен и е  ко  

всем  т во р чески м  гр уп п а м  У нивер
с и т е т а . К т о  х о ч е т  п о у ч а с т в о 
ва т ь  в ш о у  «5+ 5»  — п р и хо д и т е и 
д ела й т е  заявки . Ауд. 1 4 -0 6 , 14 -0 7 , 
сп р о си т ь  И. У ст инова.

Я хочу обратиться ко всем сту
дентам и преподавателям —. прихо
дите к нам, мы всегда вам рады. Мы 
готовы выслушать все ваши претен
зии и предложения по ассортименту 
и качеству блюд. И сделать так, 
чтобы было вкусно и дешево.

Пользуясь случаем, сообщаем, 
что комбинат питания принимает 
заказы на проведение свадеб, юби
леев, торжеств. У нас дешевле, чем 
где-либо. Вино-водочные изделия 
разрешаем приносить свои. Меню 
подбираем, исходя из финансовых 
возможностей человека. Кроме то
го. принимаем заказы на торты, пи
роги. кулебяки, сложные блюда из 
мяса, птицы, овощей, тесто дрож
жевое. песочное, слоеное, пельмен
ное. Экономьте время, пользуйтесь 
услугами нашей столовой.

В.И.Потехина, директор ком
бината питания КГУ

КРАСНОЯРСКИЙ ГОСУ
ДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИ
ТЕТ ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС НА 
за м е ; щ  Е Н И Е ВАКАНТНЫХ 
ДОЛЖНОСТЕЙ ПРОФЕССОР- 
СКО- ПРЕПОДАВАТЕЛЬСКО
ГО СОСТАВА ПО УНИВЕРСИ
ТЕТУ ДЛЯ ЗАКЛЮЧЕНИЯ 
КОНТРАКТОВ ДО 5 ЛЕТ:

ЗАВЕДУЮЩЕГО КАФЕДРЫ 
прикладной космофизики

ПРОФЕССОРА КАФЕДРЫ 
квантовой электроники

ДОЦЕНТА КАФЕДРЫ эколо
гии

СТАРШИХ ПРЕПОДАВАТЕ
ЛЕЙ КАФЕДР высшей математи
ки (2 ставки), общего языкозна
ния и риторики

ЗАЯВЛЕНИЯ И ДОКУМЕ11-| 
ТЫ НАПРАВЛЯТЬ ПО АДРЕ
СУ : 66004 1,КРАСНОЯРСК, 
ПР.СВОБОД11ЫЙ.79,ГОСУДАР 
СТВЕННЫЙ УНИВЕРСИ
ТЕТУ ПРАВЛЕНИЕ КАДРОВ. 
ДОКУМЕНТЫ ПРИНИМАЮТ
СЯ В ТЕЧЕНИЕ МЕСЯЦА С 
МОМЕНТА ОПУБЛИКОВАНИЯ 
ОБЪЯВЛЕНИЯ. БЛАНКИ КОНТ
РАКТОВ И ДРУГИЕ НЕОБХО
ДИМЫЕ ДОКУМЕНТЫ МОЖ
НО ПОЛУЧИТЬ В УПРАВЛЕ
НИИ КАДРОВ (к.31-12). ТЕЛЕ
ФОН ДЛЯ СПРАВОК: 44-86-47

Путешественницам
В воскресенье, 2 марта, состоя

лась первая встреча в клубе «ЛЯ
ГУ 11J К А-П У ГЕ Ш ЕСТВЕН Н И - 
ЦА», который учредила кандидат 
искусствоведения, доцент Г.Л. 
Васильева-Шляпина. Студенты 2 
курса факультета современных 
иностранных языков, проходив
шие практическое обучение в Ки
тае. рассказали о китайских обы
чаях и традициях, искусстве и 
нравах. Встреча сопровождалась 
демонстрацией студенческих те
лефильмов. фотографий, прослу
шиванием национальной музыки 
и поеданием вкусных тортов и 
пирожных (в следующем номере 
возможны подробности).

Образовательный комплекс
Регионального центра

информатизации высшей школы 
при Красноярском
госуниверситете приглашает на 
курсы по освоению
компьютерных технологий.
Занятия проводятся на базе КГУ, 

ул.Маерчака, 6. ауд. 2-11 в.
Запись на курсы с 10 до 16 часов 

по телефону 44-87-90 или в 
ауд.32-13 (главный корпус).

В конце февраля университет 
постигла трагедия. Ушел из жиз
ни заместительдекана юридичес
кого факультета Виктор Михай
лович Царев. Бессмысленно, не
лепо, в неполных тридцать семь 
лет. Осталось двое маленьких де
тей. И после этого говорить о 
«праве личности на суицид»?..
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